

# ANALISIS FAKTOR DETERMINAN PADA PERKEMBANGAN MOTORIK ANAK DENGAN HAMBATAN INTELEKTUAL USIA DINI

Oleh: Suparno, Atien Nur Chamidah, Ernisa Purwandari

## ABSTRAK

Pada tahap perkembangannya anak dengan hambatan intelektual mengalami berbagai gangguan termasuk gangguan pada perkembangan motorik yang dipengaruhi oleh faktor internal dan faktor eksternal. Masalah gangguan perkembangan motorik yang terjadi pada anak dengan hambatan intelektual memerlukan suatu penanganan sedini mungkin dengan memberikan berbagai stimulasi dan intervensi. Sebagai bagian dari pengembangan intervensi dini pada perkembangan motorik anak dengan hambatan intelektual penelitian ini bertujuan untuk mengkaji faktor determinan yang mempunyai pengaruh kuat terhadap perkembangan motorik anak dengan hambatan intelektual sehingga program intervensi yang selanjutnya akan disusun dapat sesuai dengan kebutuhan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kuantitatif dengan jenis penelitian berupa *ex post facto*. Populasi dalam penelitian ini adalah anak dengan hambatan intelektual usia 7-8 tahun. Sampel penelitian ini ditentukan secara *purposive* yaitu siswa SLB di wilayah Bantul. Data penelitian dikumpulkan melalui tes dan survey. Analisis data dilakukan menggunakan analisis jalur (*path analysis*) untuk menemukan faktor yang mempunyai pengaruh paling besar dalam perkembangan motorik anak dengan hambatan intelektual.

Hasil penelitian mendapatkan hasil bahwa faktor eksternal hanya berpengaruh pada perkembangan kemampuan motorik halus anak, adapun faktor eksternal yang memiliki korelasi dengan kemampuan motorik halus anak adalah pendidikan ayah, pekerjaan ibu, pendidikan ibu, dan penghasilan ibu. Ibu menjadi faktor eksternal yang paling berpengaruh terhadap perkembangan motorik halus anak. Kesadaran orang tua untuk memberikan stimulasi dini serta melakukan intervensi dini mempunyai korelasi yang kuat dengan perkembangan motorik anak.

Kata Kunci: *perkembangan motorik, hambatan intelektual, stimulasi dini*